

générale tenue à Washington, D.C., du 28 mai au 18 juin. Conformément à une tradition récente, des observateurs canadiens ont assisté à la XIX^e réunion de l'Organisation panaméricaine de la Santé, institution régionale pour les Amériques de l'Organisation mondiale de la Santé, à plusieurs réunions du Comité exécutif de l'Alliance pour le progrès où l'on a examiné la situation de divers pays membres, et à la sixième réunion du Conseil économique et social interaméricain. Le Canada a continué de coopérer avec les pays de l'Amérique latine aux Nations Unies et, à titre de membre, il a assisté à la treizième session du Comité plénier de la Commission économique pour l'Amérique latine qui s'est réuni à Lima du 14 au 23 avril. En mai, le Canada est devenu membre titulaire du Centre interaméricain des administrateurs du fisc (CIAT) et il a assisté à la troisième assemblée générale du Centre à Mexico. Le Centre encourage la réforme du système fiscal en vue d'en améliorer l'administration au moyen de la coopération technique.

En dehors du cadre multilatéral, l'Accord prévoyant des échanges de bourses d'études supérieures entre le Conseil national de recherches du Canada et le Conseil national de recherches du Brésil est entré en vigueur cette année et des échanges fructueux se sont effectués en matière de produits naturels, de recherches nucléaires magnétiques, de calculateurs et de biophysique. Les Canadiens ont participé de nouveau à la Biennale de São Paulo où un grand prix a été décerné au sculpteur Robert Murray.

Le Canada se propose d'effectuer un nouveau versement de 10 millions de dollars à son programme de prêts pour le développement, qu'administre la Banque interaméricaine de développement (BID). Depuis le lancement de ce programme, en 1964, on y a consacré une somme de 60 millions de dollars. Les 50 millions déjà versés sont affectés à 15 projets. En plus de l'apport fait à la BID, le Canada a accordé des prêts commerciaux à long terme en vertu de l'article 21A de la Loi sur l'assurance des crédits à l'exportation. Depuis la fin de 1960, époque à laquelle ces fonds ont été disponibles pour la première fois, une somme totale de 275,086,386 dollars contribue à financer le développement des pays latino-américains aux termes de plusieurs accords. Sur les 15 millions de dollars versés à la BID pour des projets d'équipement, en vertu de l'article 21A, 2.3 millions de dollars sont alloués au Brésil. Le Gouvernement canadien continue d'aider indirectement le Service universitaire canadien outre-mer et ses activités partout dans le monde, y compris ses initiatives en Amérique latine; de plus, il parraine le Service administratif canadien outre-mer, organisme privé qui offre une assistance technique aux pays en voie de développement, y compris le Brésil.

Direction des relations entre pays francophones

Cette Direction traite de l'aspect multilatéral des relations du Canada avec les pays francophones et complète ainsi le travail des autres Directions géographiques dont relève l'aspect bilatéral de ces rapports. De façon particulière, la Direction est chargée de tous les aspects de la participation grandissante du Canada à la francophonie, communauté culturelle des pays francophones du monde. Pendant toute l'année, elle travaille à la préparation des nombreuses réunions, de caractère officiel ou semi-officiel, qui se tiennent dans divers pays relativement à la francophonie.